
В предпоследний день ны-
нешней холодной осени, в 
150 км от Москвы, фракцией 
КПРФ в Московской област-
ной Думе было проведено вы-
ездное заседание фракции в с. 
Дединово Луховицкого город-
ского округа. В нем приняли 
участие: заместитель Предсе-
дателя Московской областной 
Думы, руководитель фракции 
КПРФ Мособлдумы Александр 
Наумов, Председатель Коми-
тета по местному самоуправ-
лению Владимир Барсуков, де-
путаты - Татьяна Ордынская, 
Татьяна Никитас, Елена Мо-
кринская, а также руководи-
тель аппарата фракции Кон-
стантин Елисеев и референт 
руководителя фракции Алек-
сандр Федоренко.

Старинное село Дединово 
было выбрано не случайно для 
столь знакового мероприятия 
подмосковных парламентари-
ев. Несмотря на значительную 
удаленность от первопрестоль-
ной, судьба этого населенного 
пункта всегда была тесно свя-
зана со столицей, а, по сути, с 
великими историческими дата-
ми нашей страны.

Именно в Дединово в 
1667-1669 гг. по инициати-
ве отца Петра Великого, Ца-
ря Алексея Михайловича, с 
верфи был спущен первый 
русский военный корабль 
«Орел». Также впервые в оте-
чественной истории сформи-
рована команда морских пе-
хотинцев. Дединово является 
родиной триколора - нынеш-
него государственного флага 
Российской Федерации. При 
спуске на воду фрегата «Орел» 
на его гранд-мачте взвился 
трехцветный флаг, как уве-
ряют многие историки, раз-
работанный не без участия 
голландцев, задействован-
ных при строительстве этого 
корабля. 

Дединово - родина и мно-
гих великих русских людей, на-
стоящих предпринимателей 
своего времени: книгоизда-
теля ХIХ века Семена Селива-
новского - уроженца этих мест, 
Николая Шустова - родона-
чальника коньячного промыс-
ла в России, - благодаря его 
уникальной технологии приго-
товления этого напитка до сих 
пор коньяки бренда «Шустов» 

пользуются большой популяр-
ностью как у нас в стране, так 
и за рубежом.

Перед заседанием фрак-
ции депутаты-коммунисты 
ознакомились с экспозици-
ей и организацией музейно-
го дела  в Дединовском фили-
але МУ «Луховицкий историко-
художественный музей», в том 
числе посвященной колхозу 
имени Сталина-Ленина.

Ряд важных вопросов был 
поставлен на повестку выезд-
ного заседания фракции, сре-
ди которых:

- рассмотрение проблем-
ных вопросов организации 
первичной медицинской по-
мощи населению сельских на-
селенных пунктов в ходе посе-
щения сельской амбулатории 
с. Дединово;

- изучение положительного 
опыта организации музейно-
го дела в  Дединовском фили-
але МУ «Луховицкий историко-
художественный музей» для 
совершенствования практи-
ки военно-патриотического 
воспитания подрастающего  
поколения;

- осмотр площадки в с. Де-
диново - места строительства в 
1667-1669 гг. фрегата «Орел» - 
первого корабля ВМФ  России, 
места учреждения государ-
ственного флага Российской 
Федерации.

Поблагодарив местного 
краеведа Сергея Александро-
вича Кочеткова за интересную 
и познавательную экскурсию, 
заместитель Председателя 
Московской областной Думы, 

руководитель фракции КПРФ 
Александр Наумов обратил 
внимание на то, что уникаль-
ные экспонаты и музейные 
фонды, впрочем как и сам му-
зей, расположены в малопри-
способленном для этих целей 
помещении на сравнительно 
небольшой площади.

Председатель Комитета по 
местного самоуправлению Мо-
соблдумы Владимир Барсуков 
сообщил депутатам, что зда-
ние музея можно разместить 
в здании «каретного сарая гра-
фа Толстого» - кирпичном стро-
ении ХIХ века, которое подле-
жит реконструкции. Данный 
вопрос будет взят фракцией 
КПРФ на контроль и прора-
ботан с Министерством куль-
туры и туризма Московской 
области.

Кроме того, подмосковные 
коммунисты ознакомились с 
ходом восстановительных ра-
бот церкви Рождества Пресвя-
той Богородицы, постройки се-
редины ХVII века, а также с ме-
стом спуска на воду фрегата 
«Орел», где сейчас установлена 
памятная стела.

Фракцией КПРФ поддержа-
но предложение депутата Та-
тьяны Ордынской о возможно-
сти использования указанной 
историко-культурной террито-
рии села Дединово для старта 
регионального конкурса твор-
ческих работ для молодежи 
«Духовно-историческое воспи-
тание и образование» (ДИВО).

Обращаясь к депутатам, 
руководитель фракции КПРФ 
в Мособлдуме Александр 

Наумов отметил, что место-
расположение села Дедино-
во очень удачное: через него, 
расположенного на двух бе-
регах р. Оки, проходит судо-
вой ход, ежегодно тысячи ту-
ристов из Москвы отправляют-
ся на теплоходах на экскурсии 
в Рязань, Нижний Новгород и 
вниз по Волге. К сожалению, 
причал в Дединово отсутству-
ет и экскурсанты вынужде-
ны транзитом проезжать это 
историко-культурное место, в 
связи с чем, фракция КПРФ, в 
рамках заслушивания ежегод-
ного доклада губернатора Мо-
сковский области, подготовила 
предложение о строительстве 
объектов водной транспорт-
ной инфраструктуры в трудно-
доступных населенных пунктах 
Подмосковья и в историко-
культурных местностях регио-
на, что, кстати, звучало в докла-
дах практически всех участни-
ков совещания по развитию 
особо охраняемых природ-
ных территорий, проведенного 
фракцией КПРФ в областном 
парламенте 24 ноября 2022 
года.

Состояние первичного зве-
на здравоохранения на муни-
ципальном уровне было изуче-
но в ходе посещения Дединов-
ской амбулатории. Врач общей 
практики (семейный врач) Ека-
терина Владимировна Рудов-
ская провела экскурсию по ам-
булатории, которая функциони-
рует в селе в данном здании 
с 1907 года. К сожалению, го-
ды без ремонта и реконструк-
ции здания амбулатории  берут 
свое, и высокопрофессиональ-
ный медперсонал амбулато-
рии вынужден обследовать па-
циентов (а их в летнее время 
с учетом наплыва московских 

дачников около 7000 чело-
век), мягко говоря, в не очень 
комфортных условиях.

Ненадлежащее организо-
ванное водоснабжение, по-
катые полы, обвалившаяся 
штукатурка и облупившаяся 
краска - вот что, кроме профес-
сионально оказанной медпо-
мощи, остается в памяти у па-
циентов после посещения это-
го медучреждения.

По итогам посещения ам-
булатории, в ходе заседания 
фракции было принято реше-
ние направить обращение в 
Министерство здравоохране-
ния Московской области о не-
обходимости строительства но-
вого здания амбулатории в с. 
Дединово и оснащения его 
современным медицинским 
оборудованием для оказа-
ния качественной медпомощи 
населению.

Подводя итоги выездно-
го заседания фракции, депута-
ты приняли решение провести 
работу с министерствами и ве-
домствами Московской обла-
сти по вопросу строительства 
новой сельской амбулатории, 
не закрывая на период стро-
ительства старое медучрежде-
ние, проработать вопрос за-
вершения реконструкции «ка-
ретного сарая графа Толстого» 
для дальнейшего размещения 
в нем Дединовского музея, 
подготовить предложение о 
строительстве объектов водной 
транспортной инфраструктуры 
(причалов) в труднодоступных 
населенных пунктах Подмоско-
вья и в историко-культурных 
местностях региона.

Константин ЕлисЕЕв, 
руководитель аппарата 

фракции КПРФ 
в Мособлдуме п
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Геннадий ЗюГанов: 
Главный итоГ Года - это 

прощание с иллюзией, что 
рФ можно вмонтировать 
в систему ГлобальноГо 

капитализма

в королеве почтили 
память участников 
контрнаступления 

под москвой

- завершается очень сложный и от-
ветственный с исторической точки зре-
ния 2022-й год, - говорит Геннадий зю-
ганов. - 30 декабря исполнится 100 лет 
со дня образования самого уникально-
го, удивительного государства на плане-
те - Союза Советских Социалистических 
Республик. юбилей обязывает нас реали-
стично взглянуть на настоящее, честно и 
достойно оценить пережитое.

По сути, завершается пятилетка 
юбилеев. Она начиналась 100-лети-
ем Великого Октября, сформировавше-
го Советскую власть. Ту власть, которая 
совершила целый ряд выдающихся под-
вигов. Один из самых гениальных из них 

- создание мирным, демократичных пу-
тем Союза ССР.

В Октябре 1917 победу одержал трудо-
вой народ, и ее результатом стало создание 
государства рабочих и крестьян. Это госу-
дарство показало, как можно побеждать в 
войне, выходить из тяжелейшего кризиса, 
обеспечивать каждому бесплатное образо-
вание и медицинское обслуживание, забо-
титься в первую очередь о детях, женщи-
нах и стариках.

Вместе с тем, нынешний юбилей накла-
дывается на новую войну, которую против 
нас развязали англосаксы. И в ны-
нешней ситуации главный итог го-
да - это прощание с иллюзиями.

великая страна - 
советский союЗ!

От патриОтизма 
дО туризма

в конце декабря исполнится 100 лет с момента образо-
вания ссср. россия подходит к этой дате в сложной об-

становке. с одной стороны, специальная военная опера-
ция на украине требует всемерной концентрации уси-
лий, с другой - из-за санкционного давления экономика 
показывает отрицательный рост. так, мвФ ожидает паде-
ния ввп россии в 2022 году на 3,4%, в 2023 году - на 2,3%. о 
том, почему сегодня особенно востребован советский 
опыт, и какими могут быть пути развития страны, рассу-

ждает председатель Цк кпрФ Геннадий зюганов.

вопросы патриотизма, здравоохранения, 
сохранения уникальноГо историческоГо 

наследия были  рассмотрены 
на выездном заседании ФракЦии кпрФ 

областноГо парламента

стр.2

2 декабря состоялись пленум и совещание 
первых секретарей Городских орГанизаЦий. открыл 

мероприятие первый секретарь мк кпрФ, депутат 
Государственной думы николай васильев. 

Николай Иванович сообщил 
о важности декабрьских меро-
приятий: одно из них посвящено 
100-летию СССР (с 5 по 18 дека-
бря необходимо провести авто-
пробеги, посвященные юбилею 
СССР); 19 декабря состоится от-
правка 104-го гуманитарного кон-
воя для детей Донбасса, запо-
рожской и Херсонской областей и 
для наших военных, находящихся 
на передовой; 21 декабря прой-
дет возложение цветов к могиле 
И.В. Сталина в честь 144-й годов-
щины со дня рождения Великого 
Генералиссимуса. 

Первый секретарь МК КПРФ 
Н.И. Васильев в своем выступле-
нии прокомментировал: «Товари-
щи! Подобные мероприятия на-
до провести также на местах. Это 
очень важно для нашей партии и 
для всех коммунистов. 

Необходимо составить пла-
ны работы на первое полугодие 
2023 года: нам необходимо ра-
ботать с населением на местах в 
еще большем объеме. Хочу так-
же обратить ваше внимание на 
важность увеличения численности 
коммунистов в парторганизациях. 

Отделения должны приступить к 
активной подготовке к выборам 
2023 года (предстоят губернатор-
ские выборы и выборы в Советы 
депутатов). Необходимо обучать 
наблюдателей уже сейчас!»

затем Н.И. Васильев оповестил 
всех присутствующих о собрании 
депутатов Госдумы и Мособлдумы, 
а также местных Советов депута-
тов, которое состоится в Обкоме 16 
декабря. 

затем Николай Васильев при-
звал всех секретарей городских 
организаций более оперативно 
предоставлять материалы для пу-

бликации на сайте МК и в газете 
«Подмосковная правда». 

Также была обозначена пози-
ция улучшения работы с комсомо-
лом, организациями «Дети войны», 
«Надежда России», «Русский Лад», 
РУСО.

Далее слово было предоставле-
но Марату Музаеву - заведующему 
отделом интернет-коммуникаций 
ЦК КПРФ, заместителю заведую-
щего отдела Центра политической 
учебы ЦК КПРФ. Марат Сослано-
вич рассказал первым секретарям 
городских организаций МК КПРФ 
о ведении работы в социальных 

сетях, предоставив обширный 
доклад.

Руководитель пресс-службы МК 
КПРФ, главный редактор сайта Об-
кома Евгения Наумова в своем вы-
ступлении подвела итог годовой ра-
боты городских организаций МК 
КПРФ в средствах массовой ин-
формации. Евгения Александров-
на обозначила, на что нужно боль-
ше обращать внимание в своей 
работе первым секретарям, еще 

более активно присылать материа-
лы на сайт и в газету «Подмосков-
ная правда».

Главный редактор газеты «Под-
московная Правда», секретарь МК 
КПРФ Сергей Стрельцов обратился 
ко всем присутствующим:

- Уважаемые товарищи! Нам 
рассказали сейчас про новые усло-
вия, про значение социальных се-
тей. Хочу сказать, что условия но-
вые, а задачи и методы работы 

ничем не отличаются от того, что мы 
делали ранее. Наша газета - это не 
только коллективный пропагандист, 
но это еще и коллективный органи-
затор. С точки зрения развития на-
ших партийных средств массовой 
информации много сказала Евге-
ния Александровна Наумова, отме-
тила по статистическим показате-
лям, кто у нас аутсайдер, кто лидер. 

чем больше будет «красных в 
городе», чем больше будет газет на 
территории, тем заметнее будет на-
ша работа. В свое время Геннадий 
Андреевич зюганов сказал очень 
верные слова, что каждый чело-
век, читающий «Правду» чрезвы-
чайно опасен для режима. Потому 
что только мы через свои партий-
ные издания, через соцсети несем 
достоверную информацию о проис-
ходящем в стране, говорим и пока-
зываем правду. чем больше будет 
правды, тем шире будет множится 
наша поддержка.   

юрист МК КПРФ Сергей чики-
рев в своем выступлении поды-
тожил информацию по поводу пу-
бликации статей и информации о 
мероприятиях, о необходимости 
указывать авторство.

В конце совещания выступил 
секретарь МК КПРФ, заместитель 
Председателя Мособлдумы, руко-
водитель фракции КПРФ Александр 
Наумов:

- Товарищи! Сегодняшнее вы-
ступление Марата Музаева было 
аннотационным. Он готов прове-
сти несколько обучений по каждо-
му пункту. Для этого нужно от каж-
дой организации направить 1-2 
человек для организации этого об-
учения. Потому что соцсети для нас 
очень важны. Необходимо обмени-
ваться опытом, учиться чему-то но-
вому друг у друга. В рамках сове-
щания он осветил только общую 
часть вопроса. Давайте активно 
подключать к своей работе соци-
альные сети, т.к. любое средство 
массовой информации - это прояв-
ление и показатель нашей работы 
на местах.

По окончании мероприятия по 
сложившейся традиции Николай 
Иванович от лица всего МК КПРФ 
поздравил с Днем рождения секре-
тарей городских организаций.

Пресс-служба МК КПРФ п

В наукограде Королев про-
шел торжественный митинг, по-
священный Дню воинской Сла-
вы России - 81-й годовщине 
начала контрнаступления Крас-
ной армии под Москвой, в ходе 
которого представители орга-
нов местного самоуправления, 
ветеранских и молодежных ор-
ганизаций возложили цветы к 
Вечному огню на Мемориале 
Славы.

На митинге выступили глава 
города Игорь Трифонов, участ-
ник боевых действий генерал-
лейтенант Владимир Бугреев, 
председатель Совета ветера-
нов города  контр-адмирал Вла-
димир Ковтуненко. 

В памятном мероприятии 
приняли участие депутат го-
родского Совета от КПРФ Ми-
хаил Гацко и группа молодеж-
ных активистов-волонтеров 
Королевского отделения «Де-
ти войны» под руководством 
Антона Анахина и Булата 
Мартынова. 

5 декабря 1941 года нача-
лось историческое контрнасту-
пление советских войск под 
Москвой. Гитлеровская армия 
впервые потерпела сокруши-
тельное поражение, что стало 
началом коренного перелома 
в ходе Великой Отечественной 
войны. Подмосковный Кали-
нинград (ныне Королев) внес 

значительный вклад в дости-
жение победы под Москвой. 
Здесь располагалось Москов-
ское Краснознаменное военно-
инженерное училище, готовив-
шее в ускоренном порядке ко-
мандиров инженерно-саперных 
взводов, а также артиллерий-
ский завод и конструкторские 
бюро.

Собравшиеся минутой 
молчания почтили память тех, 
кто ценой своей жизни защитил 
столицу нашей Родины - город 
Герой Москву.

Пресс-служба 
Королевского отделения

 «Дети войны п



- Что за иллюзии вы име-
ете в виду?

- Иллюзии, что Россию мож-
но вмонтировать в систему гло-
бального капитализма. Что мы 
там займем достойное место, 
и наши олигархи смогут влиять 
на решения G8 и G20. На де-
ле, нас сегодня гонят отовсю-
ду. Более того, Запад объявил 
войну Русскому миру, который 
складывался тысячелетиями.

Гибридная война против 
РФ, по сути, переросла в боль-
шую военную кампанию. А 
в такой кампании возможно 
лишь одно из двух - либо по-
беда, либо поражение. Победу 
может обеспечить только мо-
билизация всех духовных сил и 
материальных ресурсов, спло-
ченность общества и грамот-
ные, профессионально подго-
товленные кадры.

Необходимо понимать: се-
годня, как и после Великого 
Октября, мы воюем с миро-
вым капиталом, с новой Антан-
той, новым англосаксонским 
рейхом. И воюем, по сути, в 
одиночку. У нас только один на-
дежный союзник - Белоруссия. 

Из этой ситуации, я считаю, 
следует сделать далеко идущие 
выводы.

- Что необходимо, чтобы 
побеждать?

- Нам, прежде всего, нуж-
ны хорошая историческая па-
мять, крепость духа, сила во-
ли, мужество. Путину, я считаю, 
нужно быть уверенным, реши-
тельным. И все сделать для ре-
ализации политики, о которой я 
говорил выше.

Пока же во власти оста-
ется много людей, контужен-
ных антикоммунизмом. Они 
по-прежнему предлагают уни-
зительные переговоры, кото-
рые закончатся новым преда-
тельством и новой, еще более 
ужасной войной.

Очень символично, что в 
2022-м ушли в мир иной глав-
ные разрушители Союза ССР: 
Горбачев, Кравчук, Шушке-
вич, Бурбулис. Видимо, сама 
природа не хотела, чтобы они 
встречали 100-летний юбилей 
страны, которую бессовестно, 
бездарно и преступно преда-
ли. Пора решительно и беспо-
воротно отказаться и от их раз-
рушительного «наследия».

Сегодня нас должен, 
прежде всего, беспокоить 
финансово-экономический и 
социальный курс. Чем был си-
лен Великий Октябрь? Он обе-
спечил победу нового курса, 
новой политики - плана ГОЭЛ-
РО, индустриализации, коллек-
тивизации и культурной рево-
люции. Эта политика позво-
лила созидать и совершить 
выдающийся прорыв в бу-
дущее - возродить унижен-
ную, распавшуюся страну, по-
бедить голод, нищету, разру-
ху и бесправие. Напомню, что 
ленинско-сталинская модерни-
зация сопровождалась самы-
ми высокими не только в от-
ечественной, но и в мировой 
истории темпами развития - 
почти 14% ВВП в год на протя-
жении 30 лет.

Вот что надо брать в на-
следство руководству страны 

- Путину, Мишустину, Матви-
енко, Володину и «Единой Рос-
сии». Партия власти, к сожа-
лению, по-прежнему идет по 
старой колее, протоптанной 
Ельциным, Гайдаром, Чубай-
сом и Кудриным. Бюджет, ко-
торый единороссы протащи-
ли через Думу, не отвечает ни 
единому пункту послания пре-
зидента Федеральному собра-
нию и не может обеспечить 
темпы экономического разви-
тия выше мировых.

По итогам 2022 года мы, 
по всей видимости, выйдем 
на «минус» 3,5% ВВП. Причем, 
только за последний квартал 
оптовая торговля упала более 
чем на 22%, розничная - более 
чем на 9%, грузооборот - на 
5,5%, обрабатывающая про-
мышленность - на 2%.

Лишь две отрасли ока-
зались локомотивами - село 
(плюс 6,2%) и строительство 
(плюс 6,7%).

Нам надо делать выводы 
из уникального опыта Совет-
ской цивилизации, из потря-
сающих темпов Китая, кото-
рых там добились под руковод-
ством Компартии.

Мы должны ясно осозна-
вать: так называемый баланс 
интересов России и Запада 
оказался мифом. В реальности 
он обернулся американским 
диктатом. А теперь этот диктат 
перерастает в хаос новой во-
йны. Война сегодня выгодна 
США, Польше и Зеленскому. И 
абсолютно невыгодна ни нам, 
ни Европе, ни всем миролюби-
вым силам.

Невозможно уклоняться от 
очевидного факта: специаль-
ная военная операция пере-
росла в полноценную военную 
кампанию. Это обязывает нас 
менять курс и выстраивать но-
вую политику.

- Что предлагает КПРФ?
- Мы предложили меры, ко-

торые как раз и позволят такую 
политику реализовать. Бюджет 
развития в 40-45 трлн рублей. 
15 поправок в Конституцию, 
которые дают возможность ис-
пользовать огромный потенци-
ал страны в интересах каждо-
го гражданина. Мы предложи-
ли направить наши гигантские 
финансовые ресурсы на раз-
витие России, а не на вскарм-
ливание наших оппонентов на 
Западе, уже укравших у нас бо-
лее 300 млрд долларов. И про-
должающих бандитскую поли-
тику грабежа, вводя ограниче-
ния цен на российские нефть 
и газ.

В этом году прошли вы-
боры. Мы снова увидели, как 
«партия власти» манипулиру-
ет результатами голосования. 
К сожалению, продолжилась 
и травля политических оппо-
нентов. Это ведет лишь к обо-
стрению противостояния в об-
ществе, а не к его сплочению, 
жизненно необходимому нам 
в такое непростое время.

Для укрепления националь-
ного единства нужно предпри-
нять давно назревшие ша-
ги. Пора наконец переимено-
вать Волгоград в Сталинград 
- город должен получить свое 
историческое имя. Надо пере-
стать стыдливо драпировать 

Мавзолей при проведении па-
рада Победы. Необходимо за-
крыть Ельцин-центр, поддер-
жать «детей войны», удвоить 
прожиточный минимум.

Наконец, государство обя-
зано отрегулировать цены. То, 
что происходит с ценами сей-
час - это настоящий позор! В 
стране собрали более 150 млн 
тонн зерна - больше тонны на 
человека. А хлеб и хлебобулоч-
ные изделия при этом продол-
жают дорожать!

С 1 декабря коммуналь-
ные тарифы выросли еще на 
9%. А в отдельных регионах - 
и того больше. Это откровен-
ный вызов обществу! Убежден, 
что продолжение социально-
экономической политики а-ля 
Кудрин, Гайдар и Чубайс смер-
тельно опасно для страны!

Мы будем бороться за но-
вый курс, новую политику. За 
поддержку и развитие вернув-
шихся на Родину территорий. 
В следующем году мы наме-
тили принять в оздоровитель-
ных лагерях более двух тысяч 
детей из этих регионов. А пе-
ред Новым годом отправим ту-
да большой гуманитарный кон-
вой - 104-й по счету - 250 ты-
сяч подарков детям.

- Что значит для судьбы 
России специальная военная 
операция на Украине?

- Вопрос военной опера-
ции - это вопрос будущего на-
шей страны. От успеха СВО за-
висят и судьба ОДКБ, и наша 
государственная целостность, 
и триединство русского наро-
да. Мы должны мобилизовать 
все силы, чтобы достойно от-
ветить на вызов, который бро-
сили нам НАТО и англосаксон-
ская наглость. И обеспечить 
победу над нацизмом, фашиз-
мом, бандеровщиной.

Настало время сплоче-
ния всех государственно-
патриотических сил. Но спла-
чивать их можно только на 
основе тех высочайших иде-
алов, которые позволили со-
брать распавшуюся Россий-
скую империю в рамках Совет-
ской страны. Это идеалы труда, 
справедливости, гуманизма, 
дружбы народов.

Меня как-то спросили: по-
чему трудовой народ так вы-
соко оценивает заслуги Лени-
на? Я ответил: идеал социа-
лизма, реализованный в ходе 
Великого Октября и построе-
ния Советского государства - 
это Ленин. Восьмичасовой ра-
бочий день, установленный 
впервые на планете - это Ле-
нин. Бесплатное образование 
и медицинское обслуживание 
- это Ленин. Декретный отпуск 
для женщин и оплачиваемый 
отпуск для каждого граждани-
на - это тоже Ленин. Ленинско-
сталинская модернизация - 
это победа над фашизмом, 
прорыв в космос и ракетно-
ядерный паритет.

Чтобы снова побеждать, 
надо не ублажать олигархию, 
не потакать англосаксонской 
наглости, а руководствовать-
ся такой политикой, которая 
в XX веке позволила нам до-
стичь колоссальных вершин 
развития.

Андрей ПОЛУНИН п
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слово лидера депутат-это работа

тоЧКа ЗреНиЯ

О ЦЕНЕ ОШИБОК
Высокое начальстВо редко публично признает ошибочность сВоих решений, 

и наш президент - не исключение. но Вот В преддВерии дня матери, 25 ноября с.г., 
на Встрече с женами и матерями Военнослужащих, участникоВ Всо и 

мобилизоВанных, как гоВорится, «лед тронулся»: президент признал крупную 
политическую ошибку рукоВодстВа страны, соВершенную Восемь лет назад, 

и испраВлять  которую приходится путем Военных дейстВий.

1 декабря В помещении мФЦ городского округа до-
модедоВо секретарь мк кпрФ, заместитель предсе-

дателя москоВской областной думы, рукоВодитель 
ФракЦии кпрФ александр наумоВ Вручил награды мо-

скоВской областной думы жителям городского 
округа домодедоВо - медработникам и Волонтерам.

Позвольте процитировать слова гла-
вы государства, что касаются 2014 года, 
по стенограмме встречи. «Задним числом 
мы все умные, но исходили из того, что, 
может быть, удастся договориться и Лу-
ганск, Донецк в рамках Минских догово-
ренностей, о которых вы наверняка знае-
те, все-таки смогут как-то воссоединиться 
с Украиной... Но мы же не чувствовали до 
конца настроение людей, до конца невоз-
можно было понять, что там происходит. 
Но теперь, наверное, стало очевидным, 
что это воссоединение должно было бы 
произойти раньше. Может быть, и не было 
бы столько потерь и среди мирных граж-
дан, не было бы столько погибших детей 
под обстрелами и так далее». Между тем, 
к этому воссоединению все восемь лет 
упорно и настойчиво призывала КПРФ. Но 
нас не слышали и не понимали.

Однако давайте разберемся, как мож-
но было не чувствовать настроение людей 
и не понять, что происходит на Донбассе? 
Позволю себе привести отрывок из ста-
тьи автора этих строк «О независимости, 
обретенной в борьбе» («Подмосковная 
правда» от 22.04.2021, № 21): «4 мар-
та 2014 г. на встрече с журналистами в 
Ново-Огареве Путин заявил: «Оценка того, 
что произошло в Киеве, на Украине в це-
лом, может быть только одна - это антикон-
ституционный переворот и вооруженный 
захват власти… Если мы увидим, что этот 
беспредел начинается в восточных реги-
онах, если люди попросят нас о помощи, 
то мы оставляем за собой право исполь-
зовать все имеющиеся у нас средства для 
защиты этих граждан. И считаем это впол-
не легитимным…».

Ободренное этим население Крыма и 
Юго-Востока решает провести референду-
мы о независимости. Голосование состо-
ялось на фоне проводимой киевским ре-
жимом масштабной силовой операции 
против сторонников федерализации, в хо-
де которой применялась бронетехника и 
артиллерия.

18 марта Крым в результате всена-
родного референдума вернулся в со-
став России. А 7 апреля киевская власть 
объявила о начале «антитеррористиче-
ской операции» (фактически - войны) про-
тив  населения Юго-Востока, что застави-
ло народ Донбасса последовать примеру 
Крыма.

Но 7 мая, когда подготовка к рефе-
рендумам в Донбассе уже была поч-
ти завершена, президент РФ В. Путин на 

А Москва тем временем была увлече-
на проектом «Северный поток-2» (начат - в  
2016 году) и лишь когда в сентябре 2021 
года он был завершен и в декабре запол-
нен для работы, «проснулась» и стала гово-
рить и требовать от Запада нейтрального 
статуса Украины и гарантий безопасности 
для РФ. Когда концентрация ВСУ достиг-
ла в Донбассе угрожающих размеров, 
все было готово к нападению на ДНР и 
ЛНР и возникла опасность кровавой бой-
ни с переносом войны на нашу террито-
рию - лишь тогда, 24 февраля Россия зая-
вила, «открыла миру глаза» на то, что, ока-
зывается, в течение восьми лет население 
Донбасса подвергалось геноциду и изде-
вательствам. Последовало признание на-
родных республик и началась специаль-
ная военная операция. 

Однако весь мир все еще помнит 
восьмилетние заявления Кремля и МИ-
Да о том, что «минским соглашениям нет 
альтернативы». Поэтому начало СВО бы-
ло врагом умело оболгано и представле-
но, как «агрессия», как «ничем не неспро-
воцированное, вероломное вторжение 
на мирную, демократическую Украину». И 
эта лживая версия до сих пор господству-
ет в общественном мнении многих стран 
и руководителей, призывающих к мирным 
переговорам.

Но теперь, осознав политическую 
ошибку, надо сделать правильные выво-
ды. Поражают своей политической бли-
зорукостью рассуждения, что мы откры-
ты для переговоров, да вот только Киеву 
запрещают это делать США и его сателли-
ты, словно в Кремле до сих пор не пони-
мают, с кем имеют дело. Любые перегово-
ры с нацистским режимом будут означать 

Все эти годы власти РФ вяло реагиро-
вали на террор и геноцид мирного насе-
ления Донбасса. Трудно припомнить, что-
бы на международном уровне в заявлени-
ях пресс-секретаря президента или МИДа 
выражался протест или разоблачение ки-
евских организаторов и исполнителей ге-
ноцида. Все восемь лет с 2014 года вла-
сти внушали себе и твердили всему миру, 
что «минским соглашениям» нет альтерна-
тивы». У Кремля была наивная вера, что 

закрепив статус этих соглашений решени-
ем Совбеза ООН, можно заставить киев-
ский режим выполнять их и предоставить 
автономию Донбассу в составе Украины, 
чему решительно противилось руковод-
ство ДНР и ЛНР, но их вынудили подписать 
«Минск-2». На самом деле, Киев и не соби-
рался выполнять эти соглашения. Недавно 
Порошенко открыто заявил об этом. Во-
семь лет велись варварские обстрелы, по-
гибли и ранены тысячи мирных граждан.

пресс-конференции, посвященной итогам 
прошедших в Москве переговоров с пред-
седателем ОБСЕ Д. Буркхальтером, обра-
тился к населению Донбасса с просьбой 
перенести намеченные на 11 мая рефе-
рендумы об отделении от Украины - с тем, 
чтобы создать необходимые условия для 
«полноценного диалога(?) между сегод-
няшними киевскими властями и предста-
вителями Юго-Востока Украины». 

Однако депутаты ДНР и ЛНР, созна-
вая социальную атмосферу и настроения 
масс, сочли невозможным переговоры с 
кровавым киевским режимом, который 
сам же Путин 4 марта назвал антиконсти-
туционным, и решили не переносить дату 
референдума. При этом за государствен-
ную самостоятельность в ДНР проголосо-
вало 89,7% участников, против - 10,19%, 
в ЛНР, соответственно, - 96,2 % и 3,8 % 
голосовавших.

Уже вовсю шла гражданская война, 
гибли мирные жители, но в Кремле не 
признали результаты референдумов в на-
родных республиках, лицемерно заявив, 
что воспринимают их с уважением, и рас-
считывают на бескровную практическую 
реализацию итогов голосования»…

Повторяю вопрос: как можно было 
предлагать Донбассу перенести референ-
думы, если хочешь почувствовать настро-
ение людей, и понять, что там происходит? 
Юридический кретинизм кремлевских со-
ветников, отрицавших легитимность рефе-
рендумов, проведенных, фактически, как 
форма национально-освободительного 
восстания против русофобского режима, 
оказался сильнее ясно выраженной воли 
народа. 

Как здесь не вспомнить афоризм В.И. 
Ленина: «Из маленькой ошибки всегда 
можно сделать чудовищно-большую, если 
на ошибке настаивать, если ее углублен-
но обосновывать, если ее «доводить до 
конца».

После этого лукавого игнорирования 
воли народа Донбасса, киевскому режи-
му были, фактически, развязаны руки для 
эскалации военных действий в целях по-
давления восстания. И понадобились ме-
сяцы упорной, героической вооружен-
ной борьбы ополченцев Донбасса и рос-
сийских добровольцев, чтобы военный 
разгром заставил Киев почувствовать 
силу народного сопротивления и невоз-
можность силой вернуть утраченные тер-
ритории Донбасса. Так появились согла-
шения «Минск-1» и «Минск-2». 

признание его права на дальнейшее су-
ществование, а зачем нам это нужно?

Факты, документированные органа-
ми прокуратуры ДНР, ЛНР и России, гово-
рят о том, что за восемь лет «минского об-
мана» и за 9 месяцев СВО в Донбассе по-
гибли и ранены тысячи мирных граждан, 
стариков, детей, женщин, идут постоянные 
варварские, целенаправленные  расстре-
лы жилых домов, больниц, школ, детсадов, 
объектов ЖКХ, рынков. Взорвана дамба и 
Донецк девятый месяц полностью лишен 
водоснабжения. При обстреле здания ад-
министрации НАТОвские снаряды попали 
в зал заседаний главы ДНР и т.д.

Ежедневные обстрелы Запорожской 
АЭС и Каховской ГЭС грозят ядерной ка-
тастрофой европейского масштаба. Мало 
того, постоянные обстрелы уже пригранич-
ных областей России, разрушения домов, 
гибель  мирных граждан, жуткое убийство 
журналистки Дарьи Дугиной, потрясшее 
всю страну, наглое убийство генпрокурора 
ЛНР и его заместителя и, наконец, взрыв 
Крымского моста - все эти акты бандеров-
ского террора со стороны нацистского  ре-
жима в Киеве, конца которому не видно. 
Об убийствах мирных граждан и обстре-
лах городов нужно постоянно говорить на 
международных встречах, предъявлять об-
винения. У нас пока превалирует оправда-
тельность, беззубость, пассивность.

Пора, наконец, показать всему миру, 
что Украина является нацистским государ-
ством, с которым нельзя вести никакие 
переговоры, кроме как о капитуляции. Не 
только о факельных шествиях президенту 
надо бы говорить с «коллегами», а разо-
блачать зверства и преступления фашист-
ского режима.

Весь ход событий вокруг специальной 
военной операции по защите и освобож-
дению Донбасса показывает, что руковод-
ство страны не сознает сущности киевско-
го режима, масштабов опасности, грозя-
щей нашей стране, и до сих пор не желает 
называть вещи своими именами. С рако-
вой опухолью украинского нацизма невоз-
можно договориться. Или она будет уни-
чтожена, или с помощью НАТО - разрушит 
нашу страну. При сохранении нынешне-
го фашистского режима в Киеве у России 
нет иных средств принуждения его к ми-
ру, кроме вооруженного разгрома врага 
и международного трибунала над нацист-
скими преступниками. 

Александр ДегтяРев п

Окончание. Начало на с. 1 

Геннадий ЗюГанов: 
глаВный итог года - это прощание 

с иллюзией, что рФ можно 
ВмонтироВать В систему 

глобального капитализма

Вручены награды 
медработникам и 

Волонтерам 
В домодедоВе

В ногинске отдали 
дань памяти подВигу 
соВетского солдата!

Благодарственные письма Мо-
сковской областной Думы получи-
ли врач общей практики Домодедов-
ской центральной городской больни-
цы Елизавета Свистунова и медсестра 
Светлана Ганина. На награждении 
присутствовал заведующий поликли-
никой ГБУЗ МО «Домодедовская цен-
тральная городская больница» Сергей 
Жуков.

Перед награждением руководи-
тель фракции КПРФ Александр Нау-
мов отметил:

- Вы настоящие герои, благодаря 
вашей самоотверженной работе, пан-
демию COVID-19 удалось купировать. 
Вы каждодневно рискуете здоровьем, 

спасая пациентов. Мы все перед ва-
ми в долгу. А сейчас, когда наша стра-
на переживает сложное время, идет 
специальная военная операция, вы 
спасаете раненых - лечите их в го-
спиталях. Уверен, что по заверше-
нии этого сложного для нашей стра-
ны периода, здравоохранение будет 
финансироваться в должном объеме. 
Необходимо возрождать принципы со-
ветской системы здравоохранения, в 
том числе систему организации оказа-
ния доступной медицинской помощи, 
основанную на подходах Н.А. Семаш-
ко. Ваши заслуги будут оценены по до-
стоинству, низкий вам поклон за ваш 
самоотверженный труд.

Затем депутат-коммунист Алек-
сандр Наумов вручил Благодарности 
за добровольческую (волонтерскую) 
деятельность жителям Домодедово, 
среди которых - первый секретарь До-
модедовского ГК КПРФ, депутат Сове-
та депутатов городского округа Домо-
дедово Олег Сударев, секретарь Домо-
дедовского ГК КПРФ, депутат Совета 
депутатов городского округа Домоде-
дово Анна Халимова, член Бюро До-
модедовского ГК КПРФ Наила Гурова. 
В своем выступлении он подчеркнул:

- Вы передаете теплоту своих сер-
дец тем, кому она нужнее всего. Сей-
час, в период СВО, вы собираете по-
мощь нашим бойцам, помогаете 

мобилизованным гражданам и их се-
мьям. Не остаются без вашей помощи 
и люди с ограниченными возможно-
стями здоровья, пожилые граждане. 
Поддерживаете также и многодет-
ные семьи. Вы не просто бескорыст-
но выполняете такую нужную рабо-
ту, а сопереживаете людям. Вы внес-
ли огромный вклад в помощь людям 
во время пандемии COVID-19. Благо-
дарю вас за самоотверженную работу 
и душевную теплоту.

Александр ФеДОРеНКО, 
помощник руководителя 

фракции КПРФ в Мособлдуме п

Выслушать 
и помочь!

депутат мособлдумы от кпрФ 
Владимир барсукоВ проВел прием 

населения В егорьеВске 
Общение депутата со своими изби-

рателями позволяет лучше узнать про-
блемы и вопросы, которые их волнуют 
и помочь им в их разрешении. Так, де-
путат Московской областной Думы, член 
фракции КПРФ Владимир Николаевич 
Барсуков провел прием избирателей - 
жителей городского округа Егорьевск в 
депутатской общественной приемной, 
располагающейся в помещении Его-
рьевского городского  отделения КПРФ.

Круг забот, тревожащих 
избирателей-егорьевцев, с которыми 
они пришли к своему депутату был ши-
рок: от качества предоставляемых услуг 
ЖКХ, оказания медицинской помощи, 
хода газификации сельских населен-
ных пунктов, дороговизны продуктов 
питания и лекарств, недостатков в ра-
боте правоохранительных органов, до 

ухудшения экологической ситуации в 
деревнях и селах, задыхающихся от зло-
вония с промышленной площадки КПО 
«Восток» по захоронению твердых ком-
мунальных отходов.

По всем затронутым в ходе приема 
граждан вопросам депутатом будут при-
няты меры по их разрешению. Прини-
мавший участие в приеме избирате-
лей первый секретарь Егорьевского ГК 
КПРФ В.Д. Саенко передал В.Н. Барсу-
кову слова благодарности, которые про-
сили его передать ему егорьевцы, ока-
завшиеся в силу различных обстоя-
тельств в сложной жизненной ситуации, 
после обращения за помощью к депута-
ту, получили так необходимую им мате-
риальную помощь.

Пресс-служба 
егорьевского гК КПРФ п

Депутат Московской об-
ластной Думы Марк Чере-
мисов совместно с главой 
Богородского городского 
округа Игорем Сухиным, 
председателем Совета де-
путатов Богородского го-
родского округа владими-
ром Хватовым, почетны-
ми жителями городского 
округа и представителями 
общественности возло-
жил цветы к Обелиску Сла-
вы на площади Победы в 
Ногинске. 

Церемония возложения 
цветов и венков была посвя-
щена 81-й годовщине кон-
трнаступления Советской ар-
мии под Москвой. 

81 год назад, 5 декабря 
1941 года, началось кон-
трнаступление Советской 
армии под Москвой, которое 
стало вторым этапом Мо-
сковской битвы в Великой 

Отечественной войне. Мо-
скву защищали неполных 7 
месяцев. 203 дня и ночи, с 
30 сентября 1941 года по 
20 апреля 1942 года. Это 
сражение стало одним из 
самых масштабных во Вто-
рой мировой войне. В нем 
участвовали 

«Нельзя научиться лю-
бить живых, если не уме-
ешь хранить память о пав-
ших. Миллионы людей бы-
ли расстреляны, погибли в 
концлагерях, пали на полях 
боев. Сотни тысяч семей 
не дождались своих родных 
с фронта. Многие остались 
лежать в братских могилах, 
вечная память!» - отметил 
депутат Мособлдумы Марк 
Черемисов.

екатерина ФеДОРцОвА, 
помощник депутата 

Мособлдумы п
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парламентские слушания

ВЫХОД ИЗ ТУПИКА 
Заместитель Председателя ЦК КПРФ, Предсе-

датель Комитета Государственной Думы по аграр-
ным вопросам, академик РАН В.И. Кашин выступил 
с базовым докладом на организованных фракци-
ей КПРФ парламентских слушаниях на тему «Пра-
вовые основы регулирования процессов заме-
щения импорта и структурных преобразований 
экономики России в условиях экономических, по-
литических и финансовых санкций».

В мероприятии, состоявшемся в Малом зале Го-
сударственной Думы под председательством Г.А. 
Зюганова, приняли участие губернатор Орловской 
области А.Е. Клычков,  заместитель Министра про-
мышленности и торговли Российской Федерации 

В.С. Осьмаков, заместитель Министра сельско-
го хозяйства Российской Федерации И.В. Лебедев, 
заместитель Министра здравоохранения Россий-
ской Федерации С.В. Глаголев, директор департа-
мента бюджетной политики в отраслях экономики 
Министерства финансов М.М. Санакоев, Предсе-
датель Законодательного Собрания Хабаровско-
го края И.В. Зикунова, заместитель Председателя 
Мурманской областной Думы Г.В. Степахно, за-
меститель Председателя Думы Ставропольско-
го края В.И. Гончаров, депутаты Государственной 
Думы, сенаторы Российской Федерации, руково-
дители научных организаций, представители экс-
пертного сообщества, всего более 250 участников.

Производство отдельных видов промышленной продукции 

Зависимость от импорта семян

Производство пищевой продукции

Продовольственная безопасность 

Доля импорта в оптовой торговле 

Уважаемый геннадий андреевич! 
Уважаемые товарищи!

компартия российской Федера-
ции с первых дней начала либераль-
ных реформ стояла на страже сохра-
нения всего того доброго, что мы 
имели в советский период. а име-
ли мы многое, начиная с бесплат-
ного образования и здравоохране-
ния, заканчивая уникальной систем-
ной организации органов власти, в 
которой выделялись, к примеру, ми-
нистерство мясомолочной промыш-
ленности, министерство станкостро-
ения, или министерство лесного хо-
зяйства и так далее.

очень много делалось в совет-
ском союзе для того, чтобы наша 
родина была мировым лидером, 
в том числе по самым сложным и 

наукоемким направлениям. ведь 
нашими станками мы оснащали 
производства германии!

И, конечно, я должен сказать, что 
разрушительные 90-е годы завели 
страну в тупик. Последствия разоре-
ния колхозов и совхозов, оптимиза-
ции министерств, платности образо-
вания и здравоохранения мы пожи-
наем по сей день.

вот, к примеру, Фрязино или Зе-
леноград, где была разорена уни-
кальная электронная промышлен-
ность, где роботизированные станки 
раскурочивались, из них вынима-
лось все драгоценное, включая пла-
тину, золото и серебро. Помним мы 
и гайдаровскую эпопею о том, что 
сельское хозяйство - это финансо-
вая черная дыра, и что мы можем 
все закупить за границей.

в результате богатейшая страна 
стала серьезно зависимой.

в 2013 году мы производили все-
го 60 миллионов тонн зернобобо-
вых культур. вы представляете?! мы 
завозили широкий перечень про-
довольствия на 45-50 миллиардов 
долларов сШа только для того, что-
бы пропитаться. был уничтожен наш 
птицепром, был вырезан крупноро-
гатый скот, и так далее.

надо отдать должное президен-
ту российской Федерации, который 
в 2014 году серьезно обеспокоился 
этим вопросом. Понятно, что имен-
но тогда, по большому счету, эконо-
мическая обстановка начала ослож-
няться, в связи с чем и издаются не-
сколько постановлений, которые 
заложили основы импортозамеще-
ния в промышленности и в сельском 
хозяйстве.

но прежде всего я хотел бы обра-
тить наше внимание на нашу могу-
чую россию.

Топливно-энергетический ком-
плекс. Тут надо отдать должное Чер-
номырдину и вяхиреву, которые не 
только отстояли эту могучую отрасль, 
но добились роста объемов добы-
чи. благодаря этому все в стране се-
годня движется, все обогревается, и 
так далее. мы вышли на 700 милли-
ардов кубометров по добыче газа и 
до 520 миллионов тонн нефти. наша 
держава сегодня по газу и нефти яв-
ляется одной из ведущих стран!

вместе с тем, мы четко должны 
сказать, что в геологоразведке у нас 
большая зависимость от иностран-
цев, особенно в электроразведке. 
Лишь в бурении мы сохранили свой 
собственный ресурс, с долей импор-
та до 15%.

ни в какое сравнение с этими ре-
зультатами не идет состояние нашей 
энергосистемы с уничтоженной еди-
ной энергосетью, пережившей по-
терю саяно-Шушенской гЭс и мно-
гое другое. от ее функционирования 
сегодня основную выгоду получают 
олигархи, покупая киловатт-час за 
два с половиной рубля, при том, что 
крестьяне вынуждены платить по 8 
рублей.

далее - мы можем посмотреть 
россию, как водную державу.

россия имеет уникальный реч-
ной сток в 4300 кубокилометров в 
год, а это 10% мирового речного сто-
ка, и по этому показателю мы уступа-
ем лишь бразилии. Эффективность 
функционирования этой системы 
обеспечивают более 30 тыс. водо-
хранилищ, больше 65 тыс. гидротех-
нических сооружений!

а ведь на Лондонской бирже боч-
ка питьевой воды стоит на одном 
уровне с бензином. да и каждый 
из вас в этом убеждается, когда по-
купает в магазине пол-литровую 

бутылочку воды за 35 рублей. вот ка-
кое богатство, какой дар имеет наш 
народ!

Теперь о лесных богатствах. рос-
сия - лесная держава с запасом 
древесины более 82 млрд кубов, из 
которых 42 млрд - эксплуатацион-
ный запас и почти миллиард кубов 
ежегодный прирост. добываем при 
этом 220 миллионов, к 270-280 
миллионам кубов двигаемся.

но если посмотреть, опять-таки, 
на текущее положение дел и наши 
возможности, то если бы у нас бы-
ла соответствующая техника, соот-
ветствующая переработка, если бы 
не уничтожены были профильные 
министерства, лесхозы, то сегодня 
лесной комплекс приносил бы госу-
дарству огромную прибыль, какую 
он давал нашей большой державе 
- советскому союзу.

У нас всего около 20 процентов 
своей техники, а все передовое, что 
работает сегодня в лесу - импорт-
ное. мы были в бурятии, были в Та-
тарстане, в елабуге, в других реги-
онах и видели своими глазами, что 
фактически все работает на ино-
странной технике. Причем не толь-
ко рубится, но и обрезается, авто-
матически пакетируется.

негоже, чтобы в лесной держа-
ве отсутствовал свой технический 
комплекс по рубке и обработке дре-
весины. должен быть хотя бы один, 
способный взять дерево, обрезать, 
распилить, как положено, упаковать 
и отправить на наших тягачах к ме-
сту глубокой переработки!

наш уникальный земельный 
фонд. По данным Юнеско, че-
рез 25 лет мир не сможет увеличи-
вать производство продовольствия 
за счет вовлечения в севооборот 
новых земель. Их уже не останет-
ся. И в этом плане наша держава 
уникальна.

У нас есть и земли сельскохозяй-
ственного назначения, и резерв уве-
личения пашни. нам предстоит воз-
вратить в севооборот порядка 36 
млн га земель. Первый этап - 13,5 
млн га, мы должны завершить уже к 
2030 году. При том все 383 милли-
онов гектаров земель сельскохозяй-
ственного назначения должны быть 
неприкосновенны, в особенности 
пашня.

Эти богатства бесценны! на этом 
сегодня твердо стоит наша про-
довольственная безопасность и 
независимость.

специальное постановление по 
поручению президента было приня-
то в 2014 году, и по промышленно-
сти, и по сельскому хозяйству. в ре-
зультате в текущем году был собран 
выдающийся урожай - 155 млн тонн 
зерновых и зернобобовых культур. 
И по многим другим видам сельско-
хозяйственной продукции мы также 
достигли и даже перевыполнили по-
казатели доктрины продовольствен-
ной безопасности, в том числе по 
растительному маслу, сахару, и т.д.

но есть и проблемы - это моло-
ко. вырезали скот, и наше населе-
ние стало потреблять на 91 кг молоч-
ных продуктов в год меньше научно 
обоснованной нормы. а ведь совет-
ский союз был одним из лидеров по 
уровню потребления молока населе-
нием. а теперь мы имеем большую 
зависимость от импорта. Поэтому 
нужна государственная программа 
возрождения молочного животно-
водства, перед которой мы поста-
вим задачу удвоения дойного стада, 
и, соответственно, всему, что каса-
ется общественного производства, 
ведения личного подсобного хозяй-
ства, кооперации, и т.д..

конечно, все, что связано с им-
портозамещением плодов, ягод, 
овощей, картофеля. Проблема эта 
легко решается. я здесь не вижу си-
туации напряженной. мы в состоя-
нии производить, столько этой про-
дукции и посадочного материала, 
сколько необходимо. Просто не за-
нимались этим. Поэтому в ближай-
шие три-четыре года, я убежден, мы 
эту задачу, решим.

вот, по семенам. мы видим, что 
по кукурузе, по сахарной свекле, 
по подсолнечнику есть определен-
ная зависимость. но опять же, если 
взять кукурузу, то в том же ставро-
польском крае мы в рамках выезд-
ного заседания комитета приехали 
на завод, производящий 1 миллион 
200 тысяч посевных единиц. Это, по 
существу, закрывает всю нашу по-
требность по семенам кукурузы. я 
спрашиваю: а куда вы эти семена 
деваете? У нас ведь, получается, нет 
проблем по кукурузе. ответ: а мы 
все отдаем в транснациональные 
корпорации. Получается, что земля 
наша, люди наши, но завод их.

ну, извините, давайте сначала 
обеспечим себя, а потом уже транс-
национальные корпорации, которые 
накручивают цену в несколько раз и 
нам же продают.

Поэтому я не вижу здесь боль-
ших проблем, наука наша пред-
метно занимается этими вопроса-
ми, есть соответствующая научно-
техническая программа. Убежден, 
что мы справимся.

И по вопросу пищевого произ-
водства должен отметить, что когда 
у нас было соответствующее мини-
стерство, то очень много делалось.

германии и Франции, где и по 5, и 
по 10 комбайнов на 1000 га, и так 
далее.

но самое главное, надо посмо-
треть, что если говорить об итоговой 
составляющей, надо четко сказать, 
где мы провалились больше всего 
по импортозамещению - это в во-
просах станкостроения, сельхозма-
шиностроения и в медицине.

я еще раз хочу сказать, нам нуж-
ны не только качественные комбай-
ны, нужна локализация, нужна своя 
широкая линейка моделей техни-
ки, чтобы в год не меньше 20 тысяч 
тракторов и 12-14 тыс. комбайнов 
закупали наши сельхозтоваропро-
изводители. Только так получится 
эффективно решить эту большую 
проблему.

аналогичная ситуация в станко-
строении и приборостроении.

Именно поэтому импортная со-
ставляющая в нашем товарообо-
роте выглядит следующим образом. 
По продукции легкой промышлен-
ности – это больше 45%, а в элек-
тронике – все 80%! а вот как мы 
выглядим в структуре глобального 
производства. По многим позици-
ям мы находимся в «первой пятер-
ке», это минеральные удобрения, 
пшеница, мясо птицы, рыба, про-
дукция нашего металлургического 
комплекса. но вот там, где россия 
занимает места ниже 15-го, надо 
принимать соответствующие меры, 
особенно по тем направлениям, по 
которым у нас имеется богатая сы-
рьевая база.

Уважаемые товарищи, что нам 
необходимо сделать - это, безу-
словно, внедрить нашу программу 

сегодня же зависимость боль-
шая, мы это должны понимать.

Что касается промышленности, 
то мы стали в 4,5 раза меньше про-
изводить самолетов, почти в 4 раза 
меньше вертолетов, тракторов и 
комбайнов - соответственно в 30 и 
20 раз меньше!

вот и получается, что на 47 млн 
га уборочных площадей у нас всего 
53 тысячи комбайнов. Так и убира-
ем урожай по 1,5 месяца с больши-
ми потерями. Это, конечно, недопу-
стимо. даже в беларуси три комбай-
на на один гектар, не говоря уже о 

и воплотить в жизнь наш бюджет 
развития.

для того чтобы это внедрить, на-
до осуществить те ключевые подхо-
ды, которые являются для нас с ва-
ми главными.

Их 20, начиная от плана моби-
лизационной экономики, всего, что 
связано с соответствующими влива-
ниями в национальную экономику, 
переходом на ту модель, которая по-
зволяет выживать и развиваться не 
только промышленности и сельско-
му хозяйству, но и всей социальной 
сфере, когда в центре стоит человек, 
и ради человека решаются все эти 
вопросы.

Эффективно реализовать эту про-
грамму получится на основе бюдже-
та развития.

его доходная часть - от 40 трлн 
рублей уже в 2023 году с дальней-
шем системным ростом за счет 
имеющихся резервов, включаю-
щих ликвидацию теневой экономи-
ки, деофшориацию, введение про-
грессивного подоходного налога, 
государственную монополию на ал-
коголь и табак. Причем все законо-
проекты, призванные задействовать 
эти резервы, нами подготовлены.

вначале, есть уникальные примеры 
их эффективного использования. 
вот нижнекамский нефтехимиче-
ский завод, который мы посещали 
на одним из выездных заседаний 
комитета по природным ресурсам, 
природопользованию и экологии. 
Там более 15 тысяч работающих, 
уникальная линейка продукции, от 
каучука и серы до удобрений и угле-
водородов. весь менеджмент наш, 
отечественный, от инженера до 
обыкновенного токаря, слесаря.

да, и там есть определенная за-
висимость по оборудованию, но 
внедренная там уникальная техно-
логия замкнутого водоснабжения 
- плод наших инженеров! Поэтому 
производство демонстрирует выда-
ющиеся экологические показатели 
- нет ничего ни на выбросе, ни на 
сбросе.

И таких примеров у нас много в 
каждой отрасли. но отсутствие пла-
на, отсутствие системы управления, 
другие факторы, в том числе свя-
занные с разрушением энергети-
ческой составляющей, препятству-
ют масштабированию этого опыта.

У нас мы видим приличные до-
стижения в науке. мы сегодня вы-
ше всех летаем, дальше всех стре-
ляем и достаточно точно попадаем. 
И когда мы говорим об импорто-
замещении, то допустим, бывший 
вице-премьер Ю.И. борисов, кото-
рый вел это направление, говорил, 
что на импортозамещение потраче-
но 2 триллиона рублей. а когда пош-
ли проверки прокуратуры, счетной 
палаты и других надзорных органов, 
то вскрылось много проблем, в том 
числе, ситуации, когда из каждых 
26 многомиллиардных проектов и 
разработок действительно заслужи-
вает внимания лишь один! в свое 
время за такие показатели соответ-
ствующих разработчиков привлека-
ли к уголовной ответственности.

Поэтому кадры, кадры решают 
все!

Уважаемые товарищи, вот по-
смотрите, кадровый дефицит по 
рабочим профессиям во всех от-
раслях - почти в 9 раз стало мень-
ше подготавливаться рабочих. в 
1990 году было 1 миллион 114 ты-
сяч, сейчас - всего 160 тысяч. если 
взять науку, посмотрите, в 10 раз 
сократилось количество ребят, за-
щищающих кандидатскую диссер-
тацию, также снизилось количество 
образовательных организаций. По-
старела наша наука, но, повторяю, 
она еще на многое способна, если 
мы развернемся к ней лицом, бу-
дем достойно финансировать и ра-
ботать не разрывая научные школы 
от лабораторий, от поля, фермы.

компартия российской Федера-
ции свои предложения защищает. 
мы убеждены, что только его вели-
чество план, его величество чело-
век труда, и не только рабочий или 
колхозник, но и ученый, и врач, и 
воин, если они, а не олигархия, бу-
дут действительно находиться в цен-
тре внимания государства, то у нас 
все получится. И будет лес служить 
нашему народу, а не олигархам и 
губернаторам, которые растаскива-
ют по карманам, отдавая государ-
ству с одного кубометра древесины 
одну 15-ю часть.

Поднимая производство, раз-
вивая свои технологии, через 

надо принимать эти законы, при-
нимать бюджет развития и, конечно, 
внедрять социально-экономическую 
программу кПрФ!

геннадий андреевич абсолют-
но правильно сказал, что сегодня 
при рекордном урожае цена на зер-
но снизилась на 35%, а хлебобулоч-
ные изделия подорожали в рознице 
на 18%.

а из зерна производится 250 
видов продовольствия, и по каж-
дому наименованию аналогичная 
картина.

кто дал право сетям узурпиро-
вать систему обеспечения насе-
ления продовольствием? Это про-
дукция имеющее исключительное 
социальное значение. ее приобре-
тают самые незащищенные слои 
населения, самый незащищенный 
человек. отсюда, в том числе, у нас 
такая демография.

я хотел бы, уважаемые това-
рищи, сказать, вот эти огромные 
богатства, о которых я говорил 

импортозамещение, достижения 
науки, мы еще больше укрепим бюд-
жет развития и, соответственно, по-
лучим еще больше возможностей.

вот, что мы можем иметь, реали-
зуя наш бюджет.

мы увеличим и продолжитель-
ность жизни, о чем говорил генна-
дий андреевич, по нашим расче-
там на пять лет. У нас будет удво-
ение зарплаты, а пенсии будут 
составлять 40 процентов. У нас бу-
дет бесплатное образование, здра-
воохранение, у нас будет развитая 
промышленность, у нас будут вовле-
чены в севооборот все брошенные 
земли, мы восстановим производ-
ство всей недостающей продукции. 
Это то, к чему мы должны стремить-
ся, выходя из тупиковой ситуации 
по демографии и соответствовать 
величию нашей родины, ее при-
родных источников и многонацио-
нального народа, который обладает 
этим великим богатством. п
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как понимать?

путешествие по России

важная дата

Так уж повелось в на-
шей постоянной ру-
брике «Путешествие 
по России», что абсо-
лютное большинство 
репортажей посвяще-
но труднодоступным и 
малоизвестным угол-
кам нашей страны, 
хотя многие из ауди-
тории «Подмосковной 
правды», как потом 
оказывается, прове-
ли большую часть сво-
ей жизни именно там 
«где Макар телят не го-
нял», перебравшись 
на ПМЖ в Централь-
ную Россию и в мо-
сковский регион, пре-
жде всего, из-за экон-
мических причин, 
разрушения реально-
го сектора экономи-
ки, самой элементар-
ной инфраструктуры 
в этих уголках нашей 
необъятной Родины… 

АбхАзский променАд

абхазия. страна, республи-
ка, государство, расположенное в 
каких-то пятнадцати минутах езды 
от аэропорта сочи и «олимпийско-
го парка» - своеобразного русского 
«дисней ленда». именно о ней се-
годня наш репортаж. 

когда я собирался посетить этот 
регион, многие, в том числе извест-
ный путешественник антон кро-
тов, мне говорили, что я попаду на-
зад в ссср. не буду скрывать, мне 

хотелось таким образом купить в 
детство плацкартный билет, но ма-
шины времени никто не изобрел, 
поэтому «back in the USSR» у меня 
не получилось.

граница, это тот участок суши, 
который по большому счету явля-
ется визитной карточкой государ-
ства. Шел ливень, давно я не ви-
дел таких дождей, тропических 
«квази-цунами», все как могли пря-
тались под зонтиками и разноцвет-
ными полиэтиленовыми дождеви-
ками, но русские пограничники в 
мокрых бушлатах мужественно сто-
яли под навесом и проверяли доку-
менты. При входе в здание погран-
перехода внимательно разгады-
вали тебя и твой паспорт, задавая 
типичные вопросы, мимоходом 

сканируя документы, при всем при 
этом, весь проход границы занял не 
более двух минут. абхазские колле-
ги, очевидно были более доверчи-
вые, даже не удосужившись взять 
паспорт в руки, прищуриваясь рас-
сматривая фотографию в паспорте, 
которая вроде бы соответствовала 
ее предъявителю.

При выходе с погранпун-
кта, словно осы на тебя напада-
ют таксисты-бомбилы, которые за 
маленькую, но весьма внушитель-
ную сумму готовы отвезти тебя куда 
угодно, хоть до границы с грузией.

Шикарные дороги, пальмы и 
кипарисы, сталинский ампир и за-
брошки - вот что ты видишь двига-
ясь в столицу этой непризнанной 
республики, а еще палатки дегу-
стации «исключительного» качества 
«абхазского» вина (вероятно по 

КоММунисТы 
ПРесеКли 

беззаКоние

качеству, со слов местных жителей, 
соответствующему, а то и превос-
ходящему лучшие винные образ-
цы Франции и италии) виноградни-
ки по изготовлению которого были 
варварски уничтожены еще в конце 
восьмидесятых в рамках антиалко-
гольной кампании инициированной 
м.с. горбачевым.

Природа в абхазии исключи-
тельная, я думаю мало кто поспорит 
со мной, разглядывая детские от-
крытки и фотообои в родной школе 
со знаменитым озером рица, про-
езд к которому «русскому любимому 
брату» обойдется по 700 рублей с 
носа, хочется сказать с «рыла», исхо-
дя из отношения местных, к понае-
хавшим из россии. даже остап бен-
дер за просмотр «Провала» брал су-
щие копейки, но здесь по-видимому 
этот экологический сбор пойдет на 
более знаковые природоохранные 
цели, чем на те, которые были про-
возглашены остапом ибрагимови-
чем почти сто лет назад.

а что же заброшки? они сплошь 
и рядом, начиная от российско-
абхазской границы, заканчивая 
границей с грузией. Часть домов, 
по утверждению аборигенов, по-
кинули грузины во время грузино-
абхазского конфликта, часть - ре-
зультат военных действий трид-
цатилетней давности…ну и не 
малый сегмент того, что броси-
ли «горе-предприниматели» не 
справившись как бы с рыночным 
регулированием…

цены в абхазии значительно 
ниже чем в сочи, особенно цены 
на вино, пол-литра которого прода-
ют за 150 рублей. в интернете и во 
всякой литературе рассказывается 
о многих способах проверки аутен-
тичности вина, чтобы определить 
действительно это вино или его 
«производная» из порошка. я ду-
маю любой желающий сможет это 
проверить опустив в стакан с водой 
стопку с вином, поверьте, результат 
не превзойдет ожидания, даже с 
вином приобретенным в москов-
ских сетевых супермаркетах. 

к сожалению, в силу аварии на 
электростанции мне не удалось по-
сетить пещеры нового афона, за-
то новодел конца XIX века - новоа-
фонский монастырь действительно 
оставил хорошее впечатление, что 
удивительно, по тропинке ведущей 
к этой обители всюду продавалась 
иконы «матроны московской и «св. 
георгия» - покровителя грузии..

сухум - столица абхазии, как все 
города республики встречает раз-
громленным железнодорожным 
вокзалом. война во всем винова-
та, говорят абхазы, война, конеч-
но, виновата, но она была тридцать 
лет назад, а русские не шибко спе-
шат восстанавливать разрушенные 
и разграбленные вокзалы, нет, кон-
чено, работа идет, но не так интен-
сивно как хотелось бы, давно мог-
ли бы все сделать, так  сокрушаясь 
о медлительности россиян, причи-
тают абхазские столичные жители.

Питомник обезьян, впрочем 
как и большинство культурных объ-
ектов, встречающий путешествен-
ника выбитыми стеклами, иско-
реженными заброшками, создан-
ный почти 100 лет назад был и 
остается одной из достопримеча-
тельностей столицы этого государ-
ства. какие уж опыты не стави-
лись на бедных мартышках, в свое 
время, к пятидесятилетию пяти-
томника обезьяне поставили па-
мятник, в знак признательности 
меньшим братьям от благодарно-
го Человечества…

сейчас, по словам ученых, 
на приматах, количество кото-
рых в разы сократилось по срав-
нению с советским временем, а 
это в основном шимпанзе, пави-
аны и макаки испытывают лекар-
ства, препараты от COVID-19. как-
то обошли их стороной и по сло-
вам ученых из питомника никакая 
макака в горы не убегала, поэто-
му слухи о кавказском йети, сбе-
жавшим из питомника не более 
чем сказочка, как впрочем сказ-
ка о похождениях сибирского йети 
в Таштаголе, о чем мы рассказы-
вали на наших страницах два го-
да назад.

вот, пожалуй и все, что хо-
телось бы рассказать об абхаз-
ской двухдневке, выводы о кото-
рой умещаются в одном абзаце: 
замечательная природа, краси-
вые места, разруха, цены на все 
дешевле, чем в сочи, но сравни-
мы с московскими. ну и кончено 
же берегите кошельки не только 
от гангстеров-карманников, кото-
рые дадут фору воришкам площа-
ди испании в риме, но и от мошен-
ников, которые еще живут в начале 
девяностых годов прошлого столе-
тия, ну а раз коснулись понятий, 
то выражение «пацан сказал - па-
цан сделал» малоприменимо к раз-
личным личностям этой цветущей 
республики…

Константин ЕлисЕЕв п

К коммунисту Алексею 
Житкову обратились жите-
ли Дмитровского городско-
го округа Московской обла-
сти с просьбой остановить 
незаконный завоз строи-
тельного мусора на земель-
ный участок сельхозназна-
чения с кадастровым но-
мером 50:04:0110404:43 
и на земли особо охраня-
емых территорий и объек-
тов с кадастровым номером 
50:04:0110404:44  близ села 
Озерецкое. 

алексей с товарищами, ак-
тивистами и местными жите-
лями зафиксировали на ви-
део и фото незаконный завоз 
строительного мусора, забло-
кировали выезд грузовым 

самосвалам и вызвали право-
охранительные органы. Зара-
нее были вызваны федераль-
ные телеканалы Твц и рос-
сия-1. благодаря совместным 
слаженным действиям завоз 
строительного мусора был пре-
кращен, строительная техника 

отправлена на штрафстоянку, 
в отношении  виновных прово-
дится проверка Умвд россии 
по дмитровскому городскому 
округу.

Пресс-служба 
серпуховского ГК КПРФ п

ДоМ аДМиРала ЖильЦова - 
боРьба за ЖивучесТь

с августа 2022 г. жите-
ли дома № 30/2 по ул. Перво-
майская в г. ивантеевке, рас-
положенного в самом цен-
тре города, известного, как 
«дом Жильцова», вынуждены 
терпеть лишения из-за про-
водимого капитального ре-
монта общедомовой инфра-
структуры тепловодоснабже-
ния и канализации. Казалось 
бы, радоваться надо обнов-
лению, но дело в том, что за-
мена труб, проходящих че-
рез квартиры, сопровождает-
ся частичным обрушением и 
провисанием давно подгнив-
ших, а местами трухлявых по-
толков и полов. Дошло до то-
го, что в некоторых квартирах 
пришлось подпереть потолки 
подручными деревяшками. 
Да и трубы местами остаются 
старые, только иначе изгиба-
ются и перевариваются из ко-
ротких отрезков.

работники подрядчика ооо 
сЗ «русстройгруп» заявляют, что 
ремонт стен и потолков не вхо-
дит в смету работ, а сотрудни-
ки местной администрации со-
ветуют жителям купить оргалит 
и оббить им потолки.

капитальный ремонт то 
одного, то другого жители тер-
пят с 2017 года. Четыре года то-
му назад ремонтировали элек-
тросети. именно, когда деле-
гация дома 24 ноября 2022 г. 
строилась для похода в управ-
ляющую компанию загорел-
ся рубильник в подвале и подъ-
езд быстро стал заполняться ед-
ким дымом. отделались легким 
испугом. многочисленный на-
ряд пожарных быстро ликвиди-
ровал угрозу и снял тревогу. но 
это дело случая. огонь очень 
быстро мог распространиться 
по деревянным перегородкам 
и перекрытиям, как это уже слу-
чилось в этом доме несколько 
лет тому назад.

Уже больше месяца во 
многих квартирах люди кон-
кретно мерзли в наступившую 

морозную погоду, потому что 
в ходе капитального ремон-
та теплоноситель от ивантеев-
ской Теплосети оказался пе-
рераспределен в пользу со-
седней пиццерии, а в жилой 
многоквартирный дом подавал-
ся недостаточно.

Так, для чего делается ка-
питальный ремонт в доме, ко-
торый в соответствии с кри-
териями, установленными п. 
2.2.2.1 постановления Прави-
тельства московской области 
от 26.01.2021 № 29/3, дол-
жен быть включен в комплекс-
ную программу развития терри-
тории жилой застройки (рено-
вации)? ответ напрашивается 
сам собой: не для улучшения 
условий проживания людей, а 
для «галочки», для освоения де-
нег Фонда капитального ремон-
та, для маневра, чтобы укло-
ниться от реновации.

одним словом, за костюм в 
целом никто не отвечает, и спа-
сение утопающих - дело самих 
утопающих. Хорошо, что Пуш-
кинский горком кПрФ протя-
нул руку, страдающим людям. 
24 ноября 2022 г. при участии 
представителей горкома и со-
трудника корреспондентского 
пункта телеканала «красная ли-
ния» состоялась давно заплани-
рованная встреча жителей до-
ма с руководством управляю-
щей компании ооо «светлый 
край».

руководитель управляющей 
компании д.д. Загороднев вни-
мательно выслушал жителей 
и профессионального юриста, 
члена кПрФ и.и. селезневу, 
представляющую интересы жи-
телей. они дали достаточно ис-
черпывающие ответы, которые 
удовлетворили ходоков. в част-
ности, несмотря на то, что при 
капитальном ремонте теплосе-
ти вся ответственность перехо-
дит к подрядчику Фонда капи-
тального ремонта, осуществля-
ющего работы, Ук совместно с 
этим подрядчиком принимает 

меры по восстановлению ото-
пления в ближайшее время. 
д.д. Загороднев подтвердил, 
что изменение схемы проклад-
ки труб без проекта недопусти-
мо. По таким обнаруженным 
фактам составлен акт. руково-
дитель «светлого края» поддер-
жал жителей и по другим вопро-
сам, в частности, по проблеме 
устранения ущерба, наносимо-
го домовладельцам и кварти-
росъемщикам в результате ка-
питального ремонта, обещав 
актировать такие факты.

обещаниями сыт не бу-
дешь, но разговор вдохнул в жи-
телей оптимизм. и пока не зря. 
Уже вечером того же дня акти-
висты дома сообщили в гор-
ком кПрФ, что теплая встреча 
в Ук обернулась долгожданным 
физическим теплом в квар-
тирах - отопление полностью 
налажено.

будем надеяться, что этим 
положительные результаты об-
щения с д.д. Загородневым не 
ограничатся. Пушкинский гор-
ком и ивантеевское отделение 
кПрФ держат ситуацию на кон-
троле и в случае, если решить 
все проблемы жителей дома 
Жильцова в административном 
порядке не удастся, помогут жи-
телям отстаивать свои права в 
суде.

не снята с повестки дня 
стратегическая задача по это-
му дому: включение его в про-
грамму реновации. еще в ав-
густе 2022 г. жители дома 
обратились в генеральную про-
куратуру с просьбой принять 
меры прокурорского реагиро-
вания по факту незаконного от-
каза Пушкинской администра-
ции включить дом в программу 
реновации. но ясности в этом 
вопросе до сих пор нет. лишь 7 
ноября 2022 г. поступило офи-
циальное известие, что «вопрос 
спущен» в московскую област-
ную прокуратуру.

Пресс-служба 
Пушкинского ГК КПРФ п

«детям войны» 
уже 10 лет!  

ленинское окружное отделение общероссийской общественной орга-
низации «Дети войны» было создано на учредительном собрании актива 

района в 12.00 часов 12.12.2012 года. четырехкратное повторение числа 12 
в этой символической дате создания является талисманом нашей обще-
ственной организации. инициативная группа активных пенсионеров под 

руководством районного отделения КПРФ тогда приняла решение о созда-
нии ленинского районного отделения организации, было избрано Правле-
ние отделения и принято обращение в адрес руководства страны с требо-

ванием улучшения положения пенсионеров из поколения «детей войны».

с первых дней существо-
вания районное отделение 
начало массовый прием за-
явлений о вступлении в ор-
ганизацию и сбор подписей 
под обращением в поддерж-
ку законопроекта фракции 
кПрФ в госдуме «о внесе-
нии дополнений в ст. 20 ФЗ 
«о ветеранах», касающихся 
наделения льготами поколе-
ния «детей войны». в некото-
рые дни в помещение рай-
кома приходило до 130 че-
ловек с просьбой о приеме в 
организацию.  

Президент страны не раз 
авторитетно заявлял о том, 
что в случае поступления к 
нему ста тысяч подписей по 
любому вопросу он будет 
внимательно рассматривать 
и решать проблемы, волну-
ющие народ. в ленинском 
районе было собрано более 
трех тысяч подписей, а по 
стране - около трех миллио-
нов, все они были направле-
ны в адрес госдумы с требо-
ванием быстрейшего реше-
ния вопроса о социальном 
статусе «детей войны» и от-
несении их по льготам к ка-
тегории тружеников тыла и 
участников великой отече-
ственной войны.

сколько слез пролилось 
за эти месяцы, когда в Прав-
лении районного отделения 
принимались заявления о 
вступлении и велся сбор 
подписей под обращением 
к президенту рФ и спикеру 
госдумы! многие вспомина-
ли жизнь в оккупированных 
немцами районах, гибель 
родителей и других родствен-
ников, начало трудовой дея-
тельности, голодное и холод-
ное детство в период войны 
и послевоенные годы. но в 
то же время с гордостью рас-
сказывали, как всю свою со-
знательную жизнь они от-
страивали страну и сделали 
ее мировой супердержавой. 

«дети войны» все эти го-
ды постоянно участвовали 
в митингах, пикетах и других 
протестных мероприятиях, 
проводимых в ленинском 
округе и в москве. мы ак-
тивно выступили против от-
мены бесплатного проезда 
на общественном транспор-
те по москве и области для 
ветеранов труда, пенсионе-
ров без льгот и ветеранов 
воинской службы. с 1 сентя-
бря 2018 г. бесплатный про-
езд этим категориям граж-
дан был восстановлен.    

Правлением «детей во-
йны» направлялись письма 
на имя главы и Председате-
ля совета депутатов ленин-
ского муниципального окру-
га с предложением преду-
смотреть социальные меры 
поддержки «детей войны», в 
том числе доплаты к пенси-
ям и единовременные вы-
платы тем категориям пен-
сионеров, которые не име-
ют никаких льгот. Правление 
также просило обеспечить 
всех членов нашего отделе-
ния бесплатной подпиской 
на газету «видновские ве-
сти», организовать  экскур-
сии в музеи, театры, на вы-
ставки, выделять ценные по-
дарки к праздничным датам 
и юбилейным дням рожде-
ния каждому члену органи-
зации, предусмотреть дру-
гие дополнительные меры их 
материальной и социальной 
поддержки. 

на сегодняшний день 
в ленинском окружном 
отделении организации 

помощь детям многострадаль-
ного донбасса, особенно с на-
чалом сво в феврале 2022 
года. Члены Правления на-
шей организации и коммуни-
сты городского отделения при-
сутствовали на отправке цен-
тральным комитетом кПрФ 
всех 103-х транспортных гума-
нитарных конвоев на донбасс 
с центрального сборного пун-
кта на территории нашего со-
вхоза имени ленина.

активное участие «дети во-
йны» принимают в традицион-
ных субботниках по уборке по-
селений от мусора и посадке 
молодых деревьев, в том числе 
у монумента «Шагающий ле-
нин» в горках. 

Правлением ведется при-
ем по волнующим «детей вой-
ны» вопросам, многим из них 
оказывается посильная по-
мощь. в Правление приходят 
по самым разным вопросам: 
кто-то просит подготовить и на-
печатать письмо, кому-то нуж-
но отксерокопировать доку-
менты, некоторым нужна бес-
платная юридическая помощь. 
иногда престарелые люди про-
сто приходят побеседовать, 
рассказать о своей жизни, по-
плакаться и посетовать на оди-
ночество, черствость окружа-
ющих, отсутствие внимания к 
старикам.

конечно, когда всем чле-
нам Правления районного от-
деления за 75 лет, трудно вести 
такой огромный объем рабо-
ты. «но если не мы, то кто же?» 
- таков наш лозунг. как-то мы 
уже привыкли заниматься об-
щественной работой. не оста-
навливают нас «ни зной, ни 
ветер». 

сейчас, в эпоху пандемии 
коронавируса и специальной 
военной операции, очень мно-
го говорится о волонтерском 
движении в поддержку боль-
ных, бедных, престарелых, се-
мей мобилизованных, - тако-
выми как раз и являются «дети 
войны». Значит, и наше Прав-
ление уже десятый год зани-
мается волонтерской работой, 
оказывая описанную выше по-
мощь членам нашей органи-
зации, объединяющей в своих 
рядах представителей старше-
го поколения.           

мы будем заниматься об-
щественной работой и даль-
ше. была бы еще более эффек-
тивной поддержка властей… 
работаем не за награды (тем 
более, не за деньги), главное 
- помочь беспомощным стари-
кам, защитить их права. я уве-
рен, что назло всем противни-
кам принятия Закона «о детях 
войны» мы выстоим, продер-
жимся и добьемся заслужен-
ного уважения и почета. имен-
но с этой целью и создавалось 
наше районное отделение об-
щественной организации, де-
сятую годовщину которого мы 
отмечаем 12 декабря, в день 
конституции, гарантирующей 
каждому гражданину россии, в 
том числе и «детям войны», до-
стойную жизнь.

Правление ленинского 
окружного отделения обще-
ственной организации «дети 
войны» продолжит благород-
ное дело защиты героическо-
го поколения, создавшего на-
шу могучую державу - совет-
ский союз.

Успехов нам всем в этой 
повседневной общественной 
деятельности - такой нелегкой, 
но очень нужной!

 владимир БЕзБОЖный,
председатель Правления 

ленинского отделения 
ооо «дети войны»  п

насчитывается около 4 000 че-
ловек. За десять прошедших 
лет примерно тысяча предста-
вителей нашего поколения уш-
ли от нас навсегда. более ты-
сячи пятисот членам организа-
ции я вручил памятную медаль 
цк кПрФ «дети войны». неко-
торые деятели усмехаются над 
идеей учреждения такой меда-
ли, не понимая, что она значит 
для пожилого человека. одна 
бабушка пришла через неде-
лю после вручения, поблаго-
дарила за медаль и сказала со 
слезами на глазах, что она так 
греет ее сердце, что даже но-
чью спит с ней.

Прошедшие десять лет 
были периодом становления 
окружного отделения. Правле-
нием ведется работа по акти-
визации работы в первичных 
отделениях по участию «детей 
войны» в воспитательной ра-
боте с молодежью, культурно-
массовой работе среди вете-
ранов, материальной, социаль-
ной и юридической поддержке 
членов организации. 

к 9 мая «дети войны» при-
глашаются на праздничные 
мероприятия, проводимые в 
округе в честь великой Побе-
ды. Правление нашего отде-
ления ежегодно обращается 
к администрациям района с 
просьбой предусмотреть еди-
новременные денежные вы-
платы «детям войны» ко дню 
Победы. ответственно к под-
держке старшего поколения 
относится руководство совхо-
за имени ленина, где к 9 мая 
«детям войны» выделяется по 
10 000 рублей, а осенью каж-
дому ветерану совхоза выдает-
ся 250 кг. сельхозпродукции на 
зимние запасы. в юбилейном 
2018 году, когда совхозу испол-
нилось сто лет со дня создания, 
«дети войны» - бывшие работ-
ники совхоза – получили пре-
мию по 100 000 рублей!

администрация округа по 
просьбе нашего Правления 
ежегодно к празднику Победы 

в порядке единовременной по-
мощи выплачивала всем «де-
тям войны» по возрастающей 
с  500 рублей в 2016 году до 2 
500 рублей в 2022 году.  

Правлением совместно с 
ленинским рк кПрФ ежегод-
но проводится традиционное 
памятное мероприятие - «22 
июня, ровно в четыре часа» 
… в день памяти и скорби на 
рассвете организуются торже-
ственные возложения венков 
памяти с горящими свечами 
на водную гладь Тимоховского 
пруда города видное.   

При поддержке руковод-
ства совхоза имени ленина 
осенью около нашего здания 
Правления организовывались 
для «детей войны» ярмароч-
ные распродажи с автомашин 
сельскохозяйственной продук-
ции по ценам ниже рыночных. 
многим членам нашей орга-
низации в эти годы вручались 
продуктовые наборы, выделяе-
мые местным отделением мо-
ро ооо «российский красный 
крест».

Председатель Правления и 
его заместитель постоянно по-
здравляют по телефону всех 
членов организации с юби-
лейными датами в 80, 85, 90 
лет. когда юбиляры слышат по-
здравления, многие всхлипы-
вают, благодарят за внимание. 
слова поддержки и пожелания 
встретить в будущем более кру-
глые даты - 90- и 100-летие - 
придают нашим «детям» бодро-
сти и укрепляют дух.

Жаль только, что у нас нет 
средств даже на самые скром-
ные подарки юбилярам и ор-
ганизацию торжественных 
коллективных чаепитий. об-
ращались в коммерческие 
структуры, банки, к предприни-
мателям, руководителям адми-
нистраций округа и теротделов, 
но никто ни копейки не выде-
лил. Хорошо, что по итогам кон-
курсов «наше Подмосковье» 
в 2014, 2017 и 2018 годах я 
завоевывал премии и из них 

выделял часть средств на раз-
ные расходы Правления, в том 
числе на приобретение памят-
ных медалей для награждения 
наших «детей войны».

спасибо московскому об-
ластному комитету кПрФ, 
«российскому красному кре-
сту», заместителю Председате-
ля московской областной ду-
ме, руководителю фракции 
кПрФ а.а. наумову и местным 
депутатам-коммунистам, кото-
рые довольно часто выделяют 
нашим старикам продуктовые 
наборы, подарки и денежные 
средства. 

особое место в деятельно-
сти общественной организа-
ции заняла подготовка и изда-
ние книги «дети войны» ленин-
ского района» – объемом 303 
страницы, в твердом перепле-
те, в которую включены инфор-
мация о деятельности окружно-
го отделения и рассказы о 23 
представителях нашей органи-
зации и 64 фотографии, в том 
числе героев книги. а главное, 
в ней в алфавитном порядке 
размещены фамилии, с име-
нем и отчеством, членов ор-
ганизации (живых и умерших), 
вступивших в наше братство с 
12 декабря 2012 года. 

Пятитысячный список «де-
тей войны» района мне видит-
ся огромной многометровой 
мраморной плитой, на которой 
золотом выбиты героические 
имена тех, кто повидал войну, 
навечно связан с ней, чьи име-
на не будут забыты их внуками 
и пра-пра-правнуками.   

в связи с трагедией на 
Украине «дети войны» окру-
га с 2014 года принимают са-
мое активное участие в сборе 
и отправке гуманитарных гру-
зов по линии кПрФ населению 
Юго-востока Украины, несмо-
тря на то, что многим из них 
самим нужно оказывать такое 
содействие. историческая па-
мять о голодном и холодном 
детстве заставляет военное по-
коление оказывать посильную 


